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ACTA DE REUNION ORDINARIA N9 73

CONCEJO MUNICIPAL DE QU¡NTA DE TILCOCO

En euinta de Tilcoco, a las 19: 50 horas, del día Martes L8 de Noviembre de 2014, en el

Edificio Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal, se da inicio a la reunión ordinaria del Concejo

Municipal de euinta de Tilcoco, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde Don Nelson Barrios orostegui y

contando con la presencia de las Sras. Concejalas Sra. Zadda Salazar Vejar, Sra. Mónica Matus

Rivas y Sra. Oriana Maturana Gálvez y los Sres. Concejales, Sr. Heli Carrasco Ureta, Sr. Luis

Gálvez Castillo y Sr. Sergio Cuadra Smirnow'

Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Municipal (S), Doña Nelsa Rosana Moscoso

Zúñiga.

No hay.

Se informa al Sr. Concejal Sergio Cuadra que se modificó el Acta N" 67, de acuerdo a

observación realizada en el Punto Vario "Presentación en Desfile de los Tuning", quedando

redactado de la siguiente manera: "Menciona que las actividades de Fiestas Patrias estuvieron

bonitas, felicita a los Funcionarios que trabajaron. Señala que los Autos Tuning que desfilaron,

para una próxima oportunidad debieran presentar solo sus autos más enchulados, si son 12 que

desfilen 04, achicar el número".

2.. CORRESPONDENCIA:

a).- lnvitación del Padre Guillermo Arceu, para participar del Carnaval por la Vida, la que se

realizará el día Sábado 06 de Diciembre, a partir de las 18:00 horas'

b).- lnvitación del Liceo república de ltalia, Educación Media, para la Licenciatura de los 4tos

Medios, la que se realizará el día viernes 21 de Noviembre a Ias 18:00 horas.

c).- lnvitación para participar de la Feria de la Memoria, a realizarse el día Viernes 21' de

Noviembre a las 19:30 horas en la Plaza de Armas.

3.. PETICIÓN CLUB DEPORTIVO UNóN ROMERAL

La Secretaria Municipal (s) da lectura a la carta presentada por el club Deportivo unión

Romeral, por medio de la cual solicitan al Sr. Alcalde y al Honorable Concejo Municipal un aporte

para la implementación de un sistema de Riego Tecnificado para su campo deportivo'

El sr. Alcalde indica que en conversación con los dirigentes estos le manifestaron que se les

estaba secando la cancha y tienen muchos problemas para poder regarla. lndican que ellos

pueden pedir algunos aportes. Menciona que se conversó con el Dpto. de Finanzas quien le
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lndicó que se puede asumir un aporte pero no la total¡dad de lo que están solicitando' Señala

que si hay disposición del concejo Municipal se puede entregar un aporte de 5800'000'- cifra que

es conocida por el club Deportivo, quienes indicaron que les ayudaría bastante esta cifra y que el

resto lo pueden reunir con aportes de la comunidad'

El sr. Alcalde menciona que se podría llevar esta necesidad a un proyecto, pero es un problema

que tienen que resolver en el menor tiempo posible'

El Sr. Concejal Heli Carrasco, menciona que la cancha en temporada de verano debe ser regada

tres veces a la semana y el problema que se presenta es que a veces no hay agua en la acequia'

El sr. Alcalde somete a votación la asignación de un aporte al club Deportivo unión Romeral:

ElAlcalde indica que han habido algunas dificultades con elterreno que se comprará en la Viña'

donde sigue en pie la oferta, pero la compra se ha complicado un poco porque tienen una

hermana que no puede firmar y debe ser declarada interdicta, lo que ha demorado y ha

provocado que no se cumptan los plazos acordados. señala que esto se debería regularizar en

los próximos meses.

El Sr. Alcalde plantea en forma responsable, que hay una oferta de terreno bastante buena' que

si los recursos municipales lo permiten se podría adquirir, de lo contrario si las finanzas no lo

permiten no se hará nada.

Er sr. Arcarde menciona que se necesitan terrenos para cubrir ra demanda habitacional que se

está generando en el sector de Guacarhue y no hay terrenos en ese lugar' señala que están

ofreciendo un terreno que está ar rado de ra viila Juan pabro [, er cual está generando todo un

conflicto con los vecinos del lugar, ya que cada vez que fumigan se producen problemas' señala

que el terreno para el tema habitacional es viable, tiene acceso a los servicios y el valor es

favorable, ofrecen 3 hectárea a 30 millones de pesos la hectárea. Menciona que hay un comité

Habitacional en Guacarhue que se está acercando al Municipio para ver qué solución

habitacional se les dará. lndica que si no se concreta luego la compra del terreno de la Viña

sugiere hacer la compra de este terreno, aplazando un poco el de la viña'

El sr. Alcalde indica que es conveniente invertir en el lugar y consulta la posición del Conceio

Municipal, sin saber si se cuenta con la totalidad de los recursos, de ser así le gustaría saber si

están de acuerdo en poder hacer la inversión; mirado desde el punto de vista que hay una

demanda efectiva, que el comité no cubrirá todo el terreno y que se contará con un terreno

disponible a futuro.

El sr. concejal Heli carrasco, consulta cuantos socios tiene el comité de Guacarhue' se le indica

quealrededorde40familias,poresoocuparíapartedelterreno'

ACUERDO Nel: Unánime, el Concejo Municipal

(ochocientos mil pesos), para la implementación

cancha delClub Deportivo Unión Romeral"'

,,Aprueba un aporte de 5800.000.-

del Sistema de Riego Tecnificado de la
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Er sr. concejar Heri carrasco, consurta que pasará con ras finanzas del Municipio si se topan las

dos compras. El sr. Alcalde menciona que'si se tienen los recursos para comprar el terreno de

Guacarhue, se tratará de negociar alguna forma de pago por la diferencia del terreno de La

Viña, ya que se cubrirían 100 millones de pesos con los dineros de ESSBIO'

El Sr. Concejal Luis Gálvez, consulta cuanto es en plata por el terreno de La Viña y el terreno de

Guacarhue. Ersr. Arcalde señala que er de la viña son alrededor de L40 millones de pesos y elde

Guacarhue 90 millones de Pesos.

El sr. concejar sergio cuadra, consulta si se recupera un poco ra inversión cuando se postula al

subsidio, si las familias pagan un poco el terreno. El sr. Alcalde señala que lo que se le ha

pranteado a ros comités es que er Municipio compra er terreno, se elaboran los proyectos y se

carga al valor del proyecto, donde se recupera una parte de la inversión'

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, consulta cuantas casas caben en

alrededor de 40 casas.

una hectárea. Se le indica que

El Sr. Concejal Heli Carrasco, señala que quedaran dos hectáreas y que pasa si aumentan los

socios del comité. El Sr. Alcalde indica que al saber que ya tienen un terreno se va a generar una

demanda espontanea.

Er sr. Arcarde menciona que er terreno de puente Arta ya está autorizado, existe la voluntad del

Gobierno de comprar ese terreno con valores sERVlu, pero en la última conversación sostenida

con el propietario subieron el valor oferta y no han podido concretar el acuerdo'

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, consulta si puede hablar con el Sr' Raúl Ramírez y coordinar una

reunión con el sr. Alcalde. El sr. Alcalde le indica que sí. Agrega que cuando se tenían las platas

de ESSBIO fue el primer terreno que se quiso comprar, pero no quisieron a pesar que era una

compra concreta.

El Sr. Luis Gálvez, plantea que se debe ver bien primero eltema financiero antes de comprar'

El Sr. Alcalde señala que el terreno rodea toda la población Juan Pablo ll' ya que es casi semi

circular, pasa por detrás de la población y vuelve a conectarse con el camino' incluso deslinda

con la villa la unión. lndica que es un terreno estratégico que nos podría generar la apertura de

nuevas calles.

El sr. Alcalde le informa al concejo Municipal que antes de comprar se tomarán todos los

resguardos pertinentes tanto financieros como legales del terreno.

Er sr. Alcarde somete a votación la compra der Terreno ubicado en Las parmas de Adentro, de

propiedad de la Sra. Carmen Castro Espinoza'

mPra delTerreno ubicado en

las Palmas de Adentro, equivalente a tres hectáreas, de propiedad de la Sra' Carmen Castro

Espinoza y por la suma de 90 millones de pesos"'
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5.. PUNTOS VARIOS:

ConceialSr. Heli Carrasco Ureta:

- plantea que vecinos del sector la viña le informaron que se había abierto la calle Gabriela

Mistral hacia los dos lados. El sr. Alcalde indica que sí fue abierta, pero solo para los

residentes y que el tramo de la Escuela sigue con solo una vía. Solicitará que se coloque el

letrero "solo Residentes".

- plantea que los vecinos de Carrizal se vieron afectados por corte§ de luz y consultan que

deben hacer las personas que usan insulina, ya que este medicamento debe estar

refrigerado. La sra. concejal Mónica Matus indica que efectivamente debe estar

refrigerada y que no debe perder la cadena de frio; sugiere educar a los pacientes que

deben tener una caja con un bloque de hielo en caso de emergencia' El sr' concejal Heli

carrasco sugiere que el CESFAM instruya a estos pacientes como deben mantener sus

medicamentos y les indique que implementos tener en caso de un corte de energía'

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, señala que ltamó a la CGE de distintos teléfonos y cada vez

que llamaban ellos respondían que era primera vez que llamaban para informar del

corte.

El sr. concejal Luis Gálvez sugiere hacer un reclamo formal a la cGE por los reiterados

cortes de luz, ya que quien le responde a la gente por sus medicamentos' alimentos' etc'

descompuestos producto de estos extensos periodos sin energía eléctrica'

- Menciona que el puente peatonal de las Quechereguas aún no se ha reparado' El sr'

Alcalde le indica que si se reparó y al parecer lo hicieron tira nuevamente'

- plantea que los pacientes crónicos del cECoF no pueden obtener horas médicas y ellos no

pueden esperar. El sr. Alcalde señala que se están haciendo reuniones en los sectores

donde le informaron a la comunidad que los crónicos agendarán hora de otra forma'

Planteará eltema nuevamente con la Directora del GESFAM'

- consulta por la apertura de una calle en la Bombilla y si está contemplada en el Plan

Regulador. El sr. Alcalde indica que si está contemplada la apertura de esta calle y otras

en la comuna.

La Sra. Concejal Mónica Matus, consulta si está el Plan Regulador' El sr' Alcalde le indica

que sí, que el definitivo no está totalmente aprobado, que está en etapa final' La Sra'

Concejal Mónica Matus, solicita una copia del Plan Regulador existente'

El sr. concejal Luis Gálvez, consutta si es verdad que se prohibirá el acceso a camiones por

el camino de la Fabrica - Fundo El Medio. El sr. Alcalde menciona que se hizo un estudio

por el peligro que rev¡ste esta calle. Este estudio lo realizo la C0NACET del Ministerio de

Transporte el cual arrojó que se debía eliminar el tránsito de camiones y transporte

mayor, ya que no cumple con las condiciones y es un peligro transitar por allí'

Menciona que en los trabajos de Argomedo, frente al sr. Rienzi carraco, en el camino

apareció un hoyo. Consulta quien debe ver esto'
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señala que los vecinos que van a hacer deporte al cerro El Rulo, informaron que después

del campeonato de motocrós lo dejaron todo cochino. consulta como pueden canalizar

a través del Municipio, para que este grupo vaya a limpiar'

Sugiere redactar carta de reclamo a la CGE, por los reiterados cortes de luz' lo que ha

provocado la descomposición de alimentos y medicamentos'

Menciona que considerando que el Multitaller del Liceo República de ltalia es utilizado

para realizar actividades y ceremonias importantes, debería ser pintado y hermoseado' El

Sr. Alcalde informa que probablemente aprueben unos recursos para pintar el Liceo de

Enseñanza Media y el Colegio de Guacarhue, indica que se tratará de optimizar los

recursos para pintar por dentro y por fuera'

Sugiere realizar una puerta al portón del Multitaller, para no tener que abrir el portón en

forma comPleta.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, sugiere hacer pasamanos a la escala de acceso al Liceo

Media.

La Sra. concejal oriana Maturana, consulta si se puede pintar de otro color el colegio

Amparo Rayo Horta, ya que el amarillo que tiene actualmente es muy fuerte'

Plantea que al lado de la casa dela Sra. Rosa Maturana hay un sito que tiene una plaga de

ratones, consulta con quien puede conversar, ya que los dueños no están viviendo en la

comuna. El sr. Alcalde menciona que la idea es hacer la denuncia al servicio de salud'

Vera eltema.

Reitera que el relleno colocado en el camino de caylloma levanta mucho polvo y solicita

que lo mojen más seguido. El Sr. Alcalde informa que se colocará otro material sobre el

existente en los Próximos días'

Plantea que han asaltado afuera del Supermercado 9, calle los Ramírez y en el pasaje

Chiloé, aprovechándose de la oscuridad de ambos sectores' Sugiere buscar la forma de

aclarar estos sectores.

Consulta por las obras del Estadio Municipal, ya que los vecinos preguntan que se hará'

sugiere hacer una reunión con las personas vinculadas con el deporte' para que se les dé

a conocer el proyecto y estén en conocimiento de lo que se hará' El sr' Alcalde

consultará si la Dirección Regional de Arquitectura puede venir a exponer el proyecto'

Plantea que el Sr. Carlos Maturana consulta por una ayuda social que le entregarían y no

se la han dado.

Señala que en la Plaza de Armas, frente a la tenencia vecinos indican que entraron

camiones y producto de este peso se levantaron algunos pastelones, lo que provocó la

caída de una señora. solicita ver la forma de reparar estos pastelones por el peligro que

revisten.
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- consulta por la feria que se está instalando en la Plaza de Armas. El sr. Alcalde indica que

es una feria llamada pachamama de Rengo, indica que se autorizó pero no deben invadir

toda la plaza.

- consulta que pasa con la oficina de correos que no se abre nunca.

- plantea que vuelven a topar dos fechas de bingo para el fin de semana del 21 y 22 de

Noviembre. El Sr. Alcalde solicitará que se revise. Reitera que se instruyó al Dpto. Social

queenelsectorurbano,PuenteAlta,QuintadeTilcocoyLaViñanosepuedenautorizar
dos Bingos.

Conceial Sr. Sergio Cuadra Smirnow:

- plantea que en Salsipuedes hay un cable botado en el suelo, lo que es preocupante porque

van muchas personas de la comuna a bañarse allí. lndica si pueden mandar una carta

Alcalde de Malloa, ya que son alrededor de unos L00 metros de cable tirados camino al

río, lo que es un Peligro.

- Plantea que hay personas que le cobran alcantarillado y a otras no. consulta si en Quinta

deben pagar o no por este servicio. El Sr. Alcalde señala que hay personas que están

conectadas al alcantarillado y no están pagando, por lo que sugiere que se acerquen a

ESSBIO a regularizar la situación, ya que cuando ESSBIO se dé cuenta que no pagan les

cobrará retroactivo.

- Señala que en Las euechereguas, al lado del puente peatonal, hay un poste que está

quebrado, al parecer esta afirrnado en los cables y siguiendo por ese camino se puede

observar que se hundió dónde está la cámara y los vehículos caen muy fuerte'

- Menciona que el Sr. Moisés Gutiérrez de la Villa Fdo. Guzmán le indicó que hace unos días

están sin alumbrado público y la cGE le respondió que la Municipalidad es la culpable' El

Sr. Alcalde señala que la CGE tiene la obligación de venir a revisar el problema y cuando es

una falla municipal ellos deben informar como corresponde al Municipio para que se

repare. solicitará al sr. omar Huala para que vea la situación'

- plantea su molestia por respuesta entregada por la solicitud de un Bingo que se realizaría

con siete instituciones. señala que la fecha fue agendada' El sr' Alcalde indica que la

fecha no fue solicitada por ninguna institución y son éstas las que deben solicitar sus

permisos y canalizar las pet¡c¡ones como corresponde' Agrega que los Bingos tienen un

fin social que en este caso no lo tenía. El Sr. concejal Sergio Cuadra señala que publicará

la carta recibida en las redes sociales'

consulta si es posible que se forme un comité habitacional que puedan postular a

viviendas con sitios más amplios. El Sr. Alcalde señala que lamentablemente están

estandarizados los sitios. Además al ser sitios grandes dejan de ser viviendas sociales y no

es viable la aprobación. Agrega que la clase media no calza en los Programas Sociales'

plantea que la sra. victoria castro le da las gracias por el permiso otorgado para vender

cosas en 5u casa.

prantea que er Sr. Ardo Godoy de ras parmas de Adentro soricita si el camión puede

ingresar a retirar la basura que quedó al borde de la acequia que da a la villa Juan Pablo

ll, ya que como no se pueden quemar, no hay donde dejarlas' Agrega que se ven muy

feas.
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- Reitera solicitud de retiro de ramas que están en la vereda camino hacia la Cooperativa de

Agua potable las que se ven muy feas y dificultan el paso. Sugiere además podar los

árboles que están por esta vía para despejar y mejorar la visibilidad'

- Menciona que los asistentes del Colegio de Guacarhue quieren hacer actividades y

campañas para pedir aportes para la Teletón, indica que quieren salir hacer un puerta a

puerta solicitando aportes. Consulta con quien tienen que coordinarse. El Sr. Alcalde le

indica que esto depende de la organización que tengan como Colegio'

- Consulta a quien le pueden pedir afiches de la Teletón. El Sr. Alcalde le indica que se

mandaron hacer pegatinas para vehículos por las que se pedirá un aporte de $Z.OOO.- y

se mandarán a algunos Colegios para que cooperen'

- Consulta si es efectivo que no hay Tecnólogo para la revisión de exámenes, ya que hay

mucha espera en laboratorio.

Conceial Sra. Zadda Salazar Veiar:

- No presenta Puntos varios.

A continuación y no habiendo más que tratar,

asistencia y participación de los señores Concejales,

horas.

el Presidente del Concejo agradece la

da por terminada la sesión, a las 22:30

NELSONMOSCOSO ZÚÑten
MUNICIPAL (S)

HELI CARRASCO URETA

MIRNOW


